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COMMISSION JEUNESSE 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 14 JUIN 2014 À 9 H 
Maison du citoyen, salle Gatineau 

 
PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller du district 9 et président 
 Monsieur Mike Duggan, conseiller du district 2 

 
Monsieur Vincent Bertrand-Huneault 
Monsieur Jonathan Campeau 
Madame Élisa Cazelais 
Madame Sandy Clément 
Monsieur Jacob Côté 
Monsieur Alec Crustin-Duval, coprésident 
Madame Laurence Doyon 
Madame Émilie Émond 
Madame Charlotte Laprise 
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault 
Monsieur Ezéchiel Nana 
Madame Fériel Rahmani 
Madame Elsie Reford 
Monsieur Jean-Philippe Rodier 

 Madame Kasia Jeanne Sanscartier 
Monsieur Max Tixador 

 Madame Nastasiya Yakovleva 
 
ABSENCES MOTIVÉES : 
 Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller du district 5 
 Monsieur Roger Archambault, directeur – Service des loisirs, des sports et du 

développement des communautés 
 Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement 

communautaire, SLSDC 
 Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC 
  

Madame Jessica Lalonde 
Monsieur Nicolas Lafleur 
Madame Érika Vachon-Létourneau 

 
PERSONNES-RESSOURCES :  
 Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC 

Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC 
  
INVITÉS : Monsieur Jason Carrière, Ville de Thurso 
 Madame Sophie Gaudreault, Commission jeunesse 
 Monsieur Dominic Faucher, Orkestra 
 Madame Chantal Lamoureux, Service des arts, de la culture et des lettres, Ville de Gatineau 
 Monsieur Philippe Gaudreault, Service des arts, de la culture et des lettres, Ville de Gatineau 
 

 

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre 

 

1.1 Mot des coprésidents 

 

La rencontre débute à 9 h 15. 

 

Monsieur Alec Crustin-Duval souhaite la bienvenue à tous. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Monsieur Alec Crustin-Duval fait la lecture de l’ordre du jour. Monsieur Crustin-Duval demande d’ajouter le 

point suivant : 

 

-7.5 Retour sur la demande OXFAM. 
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Il est proposé par monsieur Jean-Philippe Rodier 

Appuyé par madame Émilie Émond. 

 

Et résolu que cette commission adopte l’ordre du jour de la présente séance avec l’ajout mentionné 

ci-haut. 

 

Adopté 

 

3. Lecture du procès-verbal 

 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 10 mai 2014 

 

Monsieur Alec Crustin-Duval rappelle aux membres que les procès-verbaux sont désormais approuvés 

par le coprésident jeune et le coprésident élu seulement et qu’ils sont, par la suite, déposés au comité 

plénier afin de les rendre publics. Par contre, les membres doivent tout de même faire la lecture des 

procès-verbaux afin de s’assurer qu’ils n’ont pas de modification à apporter. 

 

Madame Fériel Rahmani demande de modifier la date au point 9, soit le 18 juin pour le 14 juin. 

 

4. Parole au public 

 

Le point 4.2 est abordé maintenant. 

 

4.2 Présentation Ville de Thurso 

 

Monsieur Jason Carrière se présente et informe les membres qu’il assistera à la rencontre en tant 

qu’observateur, puisqu’il a le mandat de créer une commission jeunesse à la Ville de Thurso. 

 

Monsieur Alec Crustin-Duval invite monsieur Carrière à poser des questions sur le fonctionnement de 

la CJ durant la rencontre, au besoin. 

 

Le point 5.1 est abordé maintenant. 

 

5. Points de discussion 

 

5.1 Portrait des conseils des élèves 

 

Madame Sophie Gaudreault présente les constats issus des rencontres avec les conseils des élèves, au 

sein des écoles secondaires situées sur le territoire de la ville de Gatineau. Madame Gaudreault indique 

qu’une analyse complète des données sera déposée sous peu. 

 

Madame Sophie Gaudreault remercie les membres de leur collaboration pour l’avoir aidé à entrer en 

contact avec chacune des écoles secondaires. 

 

Madame Sophie Gaudreault quitte à 9 h 50. 

 

Le point 5.5 est abordé maintenant. 

 

5.5 Évaluation 

 

Madame Josiane Cossette distribue un questionnaire portant sur l’implication des membres et sur le 

fonctionnement de la CJ. En vue de toujours s’améliorer, il est aussi demandé d’évaluer le 

fonctionnement actuel afin de s’ajuster au besoin.  

 

Le point 5.2 est abordé maintenant. 

 

Monsieur Dominic Faucher arrive à 10 h 10. 

 

5.2 Présentation du bilan animé 2013 

 

Monsieur Dominic Faucher présente la version animée du bilan annuel 2013. Petit vidéo à diffuser sur 

les réseaux sociaux. 

 

Également, suite aux deux rencontres de remue-méninges pour se donner une identité visuelle plus 

complète, monsieur Faucher présente cette identité qui peut être déclinée pour diverses occasions ou 

encore utilisée sur différents outils promotionnels. 

 

Les membres sont emballés. Monsieur Dominic Faucher demande aux membres de lui envoyer des 

idées ou suggestions d’articles promotionnels par courriel. 

 

Monsieur Dominic Faucher quitte à 10 h 45. 
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5.3 Présentation de l’axe de communication de la CJ 

 

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre. 

 

Le point 7.2 est abordé maintenant. 

 

7.2 Partenariat commissions scolaires 

 

Comme prévu, messieurs Cédric Tessier et Jocelyn Blondin accompagnés de mesdames Josiane 

Cossette et Agathe Lalande sont allés rencontrer la Commission scolaire des Portages-de-l’Outaouais 

afin de se doter d’une stratégie de fonctionnement entre les deux instances. Stratégie permettant une 

meilleure communication. Suite à cette rencontre, il est convenu que la Commission jeunesse présente 

son plan d’action en début d’année scolaire et en fasse un bilan en fin d’année scolaire au comité 

éducatif de la Commission scolaire. 

 

Une démarche similaire est prévue pour la Commission scolaire des Draveurs.  

 

Pause de 10 h 50 à 11 h. 

 

Madame Chantal Lamoureux et monsieur Philippe Gaudreault arrivent à 11 h. 

 

Le point 4.1 est abordé maintenant. 

 

4.1 Présentation Scène 1425 

 

La scène 1425 présente une programmation branchée et adaptée aux tendances et aux intérêts des 

jeunes, principalement en musique émergente, majoritairement en français, mais aussi en anglais. 

Depuis deux ans, le projet fait partie du réseau Scène 1425 qui réunit une dizaine de villes et diffuseurs 

à travers le Québec. 

 

Madame Chantal Lamoureux et monsieur Philippe Gaudreault souhaitent créer une table de 

concertation regroupant la Scène 1425 Gatineau, la Commission jeunesse en collaboration avec la Table 

jeunesse de Gatineau, la Commission scolaire des Portages-de-l’Outaouais et le Carrefour jeunesse 

emploi de l’Outaouais. L’objectif principal est d’initier les jeunes au métier de diffuseur. Monsieur 

Philippe Gaudreault ajoute que le projet est embryonnaire et qu’ils sont entièrement ouverts aux 

suggestions et/ou idées des membres. 

 

Madame Chantal Lamoureux et monsieur Philippe Gaudreault demandent de développer un partenariat 

avec la CJ et que les membres s’impliquent dans tous les niveaux, soit la recherche artistique et choix 

des artistes, la gestion du budget, la rédaction du contrat, le dévoilement du spectacle lors du lancement, 

etc. 

 

Plusieurs membres soulignent leur intérêt envers le projet. 

 

Madame Chantal Lamoureux et monsieur Philippe Gaudreault quittent à 11 h 25. 

 

5.4 Élection à la coprésidence 

 

5.4.1 Procédure d’élection 

 

Monsieur Alec Crustin-Duval fait part aux membres des consignes pour les élections, soit les 

discours, le vote, le dépouillement des votes et la procédure pour une contestation. 

 

5.4.2 Élection 

 

Madame Josiane Cossette distribue aux membres un document permettant de les aider à mieux 

réfléchir et à choisir le nouveau coprésident jeune.  

 

Monsieur Alec Crustin-Duval invite les deux candidats à faire leur discours et demande aux 

membres d’applaudir ou de donner des encouragements seulement à la suite des deux discours. 

 

Monsieur Jean-Philippe Rodier fait son discours. 

 

Madame Émilie Émond fait son discours. 

 

Les membres applaudissent les deux candidats. 

 

Les membres passent au vote par écrit. 

 

Madame Josiane Cossette et messieurs Cédric Tessier et Mike Duggan font le dépouillement des 

votes. 
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Monsieur Cédric Tessier félicite les deux candidats pour leurs discours. 

 

Madame Josiane Cossette informe les membres que madame Émilie Émond est élue comme 

nouvelle coprésidente jeune de la Commission jeunesse. 

 

5.6 Démissions 

 

Monsieur Alec Crustin-Duval rappelle que cinq membres doivent remettre leur démission, soit en raison 

de leur âge ou s’ils quittent étudier dans une autre région. 

 

Mesdames Fériel Rahmani, Sandy Clément et Érika Vachon-Létourneau et messieurs Alec Crustin-

Duval et Vincent Bertrand-Huneault remettent leur démission à la Commission jeunesse. 

 

Chacun d’eux fait la lecture de leur lettre de démission, remise par la suite à madame Josiane Cossette. 

 

Le point 7 est abordé maintenant. 

 

7. Points d’information 

 

7.1 Partenariat Commission jeunesse et Université Laval (C’est parti, je vote!) 

 

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre. 

 

7.3 Jeux de la francophonie canadienne 2014 

 

Monsieur Alec Crustin-Duval demande aux membres s’ils seraient intéressés à s’impliquer pour la 

cérémonie d’ouverture et de clôture du 23 au 27 juillet, dans le cadre des Jeux de la francophonie 

canadienne 2014. Il ajoute que mesdames Nastasiya Yakovleva et Elsie Reford participent déjà à la 

lecture d’un discours. Madame Josiane Cossette demande aux membres de lui signaler leurs intérêts sur 

Facebook d’ici une semaine. 

 

Madame Josiane Cossette mentionne qu’elle a six paires de billets à remettre pour la tenue de la 

cérémonie d’ouverture et de clôture. Monsieur Alec Crustin-Duval sollicite l’intérêt des membres pour 

ceux qui désirent y assister. Mesdames Élisa Cazelais, Sandy Clément et Elsie Reford et messieurs Max 

Tixador, Jean-Philippe Rodier et Gabriel Le Marquand Perreault soumettent leur intérêt. Une paire de 

billets est distribuée à chacun. 

 

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault indique que la Radio jeunesse sera le média jeunesse officiel 

des Jeux de la francophonie canadienne et il ajoute qu’ils seront présents sur le site. 

 

7.4 Sièges représentatifs 

 

Madame Fériel Rahmani rappelle que le siège représentatif à la Commission consultative sur 

l’environnement et le développement durable est maintenant vacant, puisqu’elle a remis sa démission. 

 

Madame Josiane Cossette mentionne que ce point sera apporté à la rencontre de septembre. 

 

7.5 Retour sur la demande OXFAM 

 

Monsieur Alec Crustin-Duval rappelle aux membres que deux représentants d’OXFAM étaient venus 

faire une présentation, lors de la dernière rencontre, concernant l’organisation d’une Marche Monde 

régionale en octobre prochain. Ceux-ci demandaient à la Commission jeunesse de recommander au 

conseil municipal d’absorber les frais relatifs au Service de police et à l’utilisation des divers 

équipements. 

 

Madame Josiane Cossette nous informe qu’il ne sera pas possible de faire une demande de gratuité pour 

la Marche de cette année, due au délai administratif pour apporter une résolution au conseil municipal. 

Nous pourrons reconsidérer cette demande seulement pour 2015. 

 

8. Huis clos 

 

8.1 Voir ordre du jour huis clos 

 

9. Varia 

 

Aucun point n’a été ajouté. 

 

 

10. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse 
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Samedi, le 27 septembre 2014, à la salle des Comités – Maison du citoyen. 

 

11. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par madame Elsie Reford 

Appuyée par monsieur Jean-Philippe Rodier 

 

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 12 h 35. 

 

Adoptée 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal Signature du président de la Commission 
 
 
____________________________________ ____________________________________ 
Madame Priscillia Levac Monsieur Cédric Tessier 
Secrétaire Conseiller municipal 
Service des loisirs, des sports et du développement  
des communautés 

Division Qualité de vie et développement communautaire 


